

GONZALO VALDÉS LUFI,  
INGENIERO EN ADMINISTRACIÓN /GESTIÓN PÚBLICA

## Clase media, los que inclinan la balanza

Luego de finalizada las elecciones de gobernador, consejero regional, alcalde y concejal, se podría decir que la clase media habló. Quedó de manifiesto que este importante grupo social del país es quien inclina la balanza electoral, y que lo ha sido desde los tiempos de Michael Bachelet, quien la llevo al poder en dos ocasiones, y lo mismo sucedió con los dos gobiernos de Sebastián Piñera, porque inclina la balanza.

La clase media en su mayoría, son personas que se identifican con todo, con ideas de centro, un poco a la izquierda y un poco a la derecha, principalmente se mueve por las expectativas de su futuro, y bienestar familiar, la clase media si no trabaja, no come; en este sentido, si un mes no trabaja, inmediatamente cae en insolvencia financiera con muy pocos ahorros, entendiendo esto por vulnerabilidad. Prioriza el trabajo como único norte, este es el camino para lograr sus metas, es la clase obrera de estos tiempos, vive el día a día.

Relevante fue la elección de alcalde en la comuna de Las Condes en la cual, la candidata independiente, exconcejal que se destacó por las críticas a la actual edil, le valieron la confianza ciudadana; también en Maipú, donde aún quedan secuelas de la paupérrima gestión de la alcaldesa Barriga, y la buena gestión del actual alcalde; y de ejemplos podríamos seguir, con alcaldías ganadas y también perdidas por los sectores oficialistas y de la opción. Las alcaldías se ganan o se pierden por gestión y falta de terreno.

La clase media, no califica a nada, hay pobreza en el barrio alto, hay necesidades en los sectores medios, hay múltiples necesidades en los sectores populares, análoga situación en la zona extrema de Magallanes, también hay vulnerabilidad social, no solo en ingresos, sino que con enfermedades y situaciones de alta complejidad social; y es justamente ahí, donde la municipalidad debe apoyar.

Lamentablemente la focalización de la clase media tiene grandes falencias, el tener un título profesional, o tener ingresos formales, no asegura un mejor bienestar o mejor sueldo, un solo ejemplo de lo anterior son el tener acceso a la vivienda, no obstante, se han visto mucho se avance por la línea de las coberturas de enfermedades catastróficas, situación que sin duda da un piso a no tener que elegir entre comer o comprar medicamentos.

La Clase media, es lo que mueve la aguja electoral, es la clase media la que también es el musculo de la economía, la que tiene cargos de mando medio, la que se capacita permanentemente para estar económicamente activa, es la que tiene un pequeño emprendimiento en casa y la que también son conductores de taxis y camiones que mueven el país.

Se observa un auge en las preferencias del partido Republicano, del partido Socialcristiano, consolida el conglomerado de Chile Vamos, en parte por una demanda de cambios de timón a la sociedad actual.

También da preferencias disminuidas en partidos de centro izquierda y del Frente Amplio, que dan una amplitud de liderazgos políticos, en las pasadas elecciones territoriales. Si la Derecha se hubiese coordinado, más grande habría sido la diferencia, se consolida el juego de más actores de varias derechas y varias izquierdas.